

01. Oktober 2024

An den
Bürgermeister Stadt Emmerich am Rhein
Herr Peter Hinze
Geistmarkt 1
46446 Emmerich am Rhein

Antrag: Verkehrsberuhigende und Geschwindigkeitssenkende Maßnahmen u.a. an der Gefahrenstelle der Kurve am Hüthumer Ortsausgang Kleysche Straße in Fahrtrichtung Viergartenstraße in Emmerich-Hüthum.

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Hinze,
sehr geehrte Damen und Herren,

die obige Gefahrenstelle in der Kurve der Kleysche Straße in Fahrtrichtung Viergartenstraße ist auch der Politik hinreichend bekannt.

In Fahrtrichtung Stadtauswärts macht die Kleysche Straße eine fast 90 Grad-Linkskurve, die bei ausgeprägter Bewachung der umliegenden Bäume und Sträucher von beiden Seiten kaum einsehbar ist. Man kann nicht erkennen, ob Gegenverkehr kommt oder ob sich Fahrradfahrer und / oder Fußgänger etc. auf der Straße befinden. Es gibt für Fußgänger keinen sicheren Gehweg, jeglicher Personen- und / oder Fahrzeugverkehr findet auf der engen Straße statt.

Das Landschaftsschutzgebiet Kleysche Straße, Viergartenstraße, Uferhofstraße, Runde Straße, Hegackerstraße, Richtung Spyker Weg und Spijksedijk ist ein hoch frequentiertes Ausflugsgebiet mit vielzähligen Radfahrern und Fußgängern, Ausflüglern und Tierheimbesuchern.

Es fällt immer wieder auf, dass Fahrzeuge mit verschiedensten regionalen Zulassungen, Lohnunternehmen mit den schweren und übergroßen landwirtschaftlichen Fahrzeugen und Motorräder oben beschriebenen Streckenabschnitt mit deutlich unangemessener Geschwindigkeit grob rücksichtslos an Einzelpersonen, Personengruppen, Eltern mit Kinderwagen, Spaziergängern mit Hunden, gehandicapte Menschen mit Rollator oder Rollstuhl etc. vorbeirasen.

Zudem quert dort auch regelmäßig Wild, auch tagsüber. Die Gefährdungssituationen für Mensch und Tier sind nicht unerheblich. In vielen Fällen ist es nur vom Zufall abhängig, dass es nicht zu Personen- und / oder Sachschäden kommt. Die bereits durchgeführte städtische Maßnahme mit der Installation einer vorübergehenden Geschwindigkeitsmessanlage führte nicht zu einer Verbesserung.

Beobachtet wurde das deutliche Abbremsen der Fahrzeuge vor der Messanlage, um nach dem Passieren wieder zu beschleunigen.

Die zulässige Höchstgeschwindigkeit beträgt 100 km/h außerhalb geschlossener Ortschaften. Diese Geschwindigkeit ist deutlich zu hoch. Die Geschwindigkeit auf der Kleysche Straße bis zum Ortsausgangsschild beträgt 30 km/h. Diese wird leider konsequent überschritten.

Betroffen sind auch die dortigen Anwohner sowie das Tierheim.

Es werden immer wieder höchst brisante Verkehrssituationen beobachtet. Manchmal müssen sich die Menschen tatsächlich durch ein Ausweichen in Feld oder Büsche vor einer Kollision retten.

Wir beantragen daher im Bereich der Kurve zum Hüthumer Ortsausgang eine bauliche Einflussnahme zur Geschwindigkeitsreduzierung.

Die Reduzierung der zulässigen Höchstgeschwindigkeit auf Schrittgeschwindigkeit ist im benannten Streckenabschnitt dringend geboten.

Zudem beantragen wir für den gesamten vorstehend benannten Straßenbereich - Kleysche Straße, Viergartenstraße, Uferhofstraße, Runde Straße, Hegackerstraße, Richtung Spyker Weg und Spijkse Dijk - eine Geschwindigkeitsbeschränkung auf 50 km/h.

Mit freundlichen Grüßen

Jörn Bartels
Fraktionsvorsitzender